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Митрополит Иларион: Радость, подаваемая
верующим Пресвятой Богородицей, не преходит,
но остается с нами
[gallery]

5 ноября 2011 года, в канун дня, когда Церковь совершает празднование иконе Пресвятой
Богородицы «Всех скорбящих Радость», председатель Отдела внешних церковных связей
Московского Патриархата митрополит Волоколамский Иларион возглавил Всенощное бдение в
московском храме на Ордынке, освященном в честь этого образа. Архипастырю сослужили
сотрудники ОВЦС в священном сане, клирики храма.

В архипастырском слове к священнослужителям и богомольцам владыка Иларион сказал:

«Дорогие братья и сестры,

Каждый святой храм является местом, где встречается Бог с человеком, где особым
образом присутствует благодать Его, где вместе с нами за богослужением молятся святые
ангелы, где предстоит Пресвятая Богородица, Честнейшая Херувим и Славнейшая без
сравнения Серафим, молясь за нас и покрывая нас честным Своим омофором, где сонмы
святых присутствуют вместе с нами, где вместе с живыми молятся все от века усопшие
православные христиане.

И вместе с тем есть особые храмы – те, что удостоились быть вместилищами великих
святынь. К их числу относится и наш святой храм, ибо по милости Божией, по благоволению
Пресвятой Богородицы он является домом одной из Ее самых почитаемых чудотворных
икон – образа «Всех скорбящих Радость». Тысячи, десятки тысяч людей приходят к сей
чудотворной иконе Божией Матери, чтобы помолиться Пресвятой Царице и Владычице о
своих нуждах,  бедах и печалях, чтобы получить утешение в скорбях, чтобы найти в
Пресвятой Богородице любящую Мать, Которая слышит молитвенные призывания каждого
человека и помогает каждому на его жизненном пути.

Не случайно этот святой храм даже в трудные годы, когда господствовал в нашей стране
воинствующий атеизм, неизменно наполнялся людьми. И в этот особый день празднования
в честь иконы Богородицы, и в другие дни – этот храм не пустовал, но всегда был



переполнен молящимися. И сегодня, несмотря на то, что открылось множество храмов в
округе, он продолжает наполняться людьми; тысячи верующих ежедневно приходят сюда 
поклониться чудотворному образу Пресвятой Богородицы. Мы приходим сюда не из-за
того, что эту икону кто-то разрекламировал, но потому, что каждый из нас на своем
жизненном опыте убедился в том, что Матерь Божия слышит нас и помогает нам, что Она
нас любит, что Она многократно избавляла нас бед и скорбей, что Она поистине является
Радостью всех скорбящих.

Что такое радость? Это чувство, которое большинство людей испытывают лишь иногда, в
редкие минуты. Радость приходит, если у нас случилось что-то хорошее или когда просто у
нас хорошее настроение. А сколько людей живут, на протяжении долгого времени не видя
радости, потому что в жизни у них не все складывается так, как хотелось бы, потому что их
одолевают болезни или скорби! Так солнце порой скрывается за тучами: нет его день, два,
три или четыре, и кому-то может показаться, что оно вообще больше не появится.

Радость, что дает нам Пресвятая Богородица, утешение, что она нам посылает в скорбях,
отличается от обычной земной радости, которая приходит и уходит. Подаваемая нам
Божией Матерью радость приходит и остается с нами, если мы живем полноценной
церковной жизнью, если мы молимся Господу, если участвуем в Таинствах, если мы
причащаемся и исповедуемся, если обращаемся с молитвой к Богородице. Скорби и
болезни не исчезают из нашей жизни, но у нас появляются особые внутренние силы - не
наши собственные, не человеческие, но силы, которые посылает Сам Господь по молитвам
Царицы Небесной. И мы уже не просто несем свои скорби с терпением и ожиданием, что
они скоро закончатся, не просто переносим искушения, надеясь, что полоса испытаний
сменится полосой успехов, но научаемся жить таким образом, чтобы никакие скорби,
искушения или испытания не поколебали нашего внутреннего мира, не отняли у нас
духовной радости, которую дает Господь по молитвенному предстательству за нас
Пресвятой Богородицы.

Именно поэтому мы прибегаем к Ее чудотворному образу, именно поэтому мы вновь и вновь
притекаем ко Пресвятой Деве, прося утешения в скорбях, прося благодатную силу, без
которой невозможно человеку перенести испытания, болезни и скорби и при этом
сохранять и возгревать в себе внутреннюю радость.

Будем молиться Матери Божией о самих себе, о наших близких, о родителях, братьях и
сестрах, детях и внуках, будем молиться обо всех, кого мы знаем, будем просить, чтобы
Пресвятая Богородица утешила всякого скорбящего, отерла всякую слезу, чтобы каждый
человек нашел в Ней для себя любящую Матерь, к Которой он может прибегать ежедневно



и ежечасно с молитвой и упованием на то, что Она увидит и поможет».

По завершении богослужения председатель ОВЦС поклонился чудотворному образу Пресвятой
Богородицы «Всех скорбящих Радость».

Служба коммуникации ОВЦС
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